

## Energie- & Umweltpolitik

Als verantwortungsvolles Unternehmen sind wir in unseren Tätigkeiten der Umwelt, der Natur und der Ressourcenschonung in besonderer Weise verpflichtet und betrachten die Erfüllung unserer Aufgaben in einer möglichst umwelt- und energiebewussten Weise als ständige Herausforderung. Unser Energie-Umwelt-Blackout-Team arbeitet gemeinsam an der Festlegung strategischer Ziele sowie deren Umsetzung, um eine kontinuierliche Verbesserung und Weiterentwicklung sicherzustellen. Weiters fördert es das Verantwortungsbewusstsein aller Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter und ist bemüht die Umweltbelastungen sowie den Energieverbrauch auf ein Mindestmaß zu reduzieren. Dazu setzen wir umweltfreundliche und energieeffiziente Technologien und Produktionsverfahren ein und sorgen für einen möglichst sparsamen Umgang mit Ressourcen.



### Wir überwachen und bewerten Energie- und Umweltauswirkungen

Wir bewerten und überwachen die Auswirkungen unserer Tätigkeiten in Bezug auf Umwelt und Energie. In einer eigens dafür erstellten Bewertungsmatrix werden die Tätigkeiten des Unternehmens hinsichtlich Energie- und Umweltaspekte sowie dazugehörige Maßnahmen beschrieben. Die zwei bedeutendsten Aspekte sind Energie und Abfall. Mit Hilfe von Digitalisierung ermitteln wir die größten Energieverbraucher und Umweltbelastungen, damit wir in weiterer Folge über Projekte und kontinuierliche Verbesserung zur Energieeffizienz und Umweltschonung beitragen können.



### Wir verpflichten uns zur Reduzierung der Umweltbelastungen und des Energieverbrauches

Wir verpflichten uns, Umweltbelastungen zu vermeiden und Vorkehrungen zu Verhütung und Begrenzung umweltschädigender Vorfälle zu treffen. Dazu gehören insbesondere die Vermeidung und umweltgerechte Entsorgung von Abfällen sowie der sparsame Einsatz von Energien, Stoffen, Luft und Wasser. Im Einklang mit den wirtschaftlichen Möglichkeiten gewährleisten wir eine möglichst geringe Belastung der Umwelt durch den Einsatz eines auf dem Stand der Technik befindlichen Fuhrparks und dem Einsatz möglichst umweltschonender und schadstofffreier Produkte. Hinsichtlich Energieeffizienz arbeiten wir ständig daran, die eingesetzten Energieträger optimal zu nutzen und den Energieaufwand kontinuierlich zu senken.



### Wir fördern und fordern ein Umwelt- und Energiebewusstsein

Wir fördern und fordern von unseren Mitarbeiter\*innen und Führungskräften die aktive Auseinandersetzung mit den Themen Umwelt und Energie im Alltag und machen ihnen ihre persönlichen Möglichkeiten zur Vermeidung von Umwelt- und Energiebelastungen bewusst. Dadurch erhalten alle die Möglichkeit aktiv an der Zielerreichung und Ressourcenschonung mitzuarbeiten.



### Wir verpflichten uns zur kontinuierlichen Verbesserung

Zur Umsetzung unserer Ziele wird ein Energie- und Umweltmanagementsystem gemäß den Normen EN ISO 50001 und EN ISO 14001 betrieben. Alle Mitarbeiter\*innen sind aufgefordert, Verbesserungen zur Energieeffizienz und Umweltschonung im Rahmen des Mitarbeiter\*innen-KVPs anzustoßen und zu unterstützen.



### Wir verpflichten uns zur Einhaltung der gesetzlichen Vorschriften

Energie- und Umweltschutz sind integrierte Bestandteile aller Betriebsabläufe und werden von Anfang an – bereits in der Planungsphase – in die technischen, ökonomischen und sozialen Überlegungen mit einbezogen. Dabei halten wir die relevanten Gesetze, Verordnungen, Vorschriften und diesbezügliche betriebliche Regelungen ein. Wir pflegen eine offene und vertrauensvolle Zusammenarbeit mit Behörden und anderen externen Partnern.



### Wir verpflichten uns zur nachhaltigen Sicherstellung und Weiterentwicklung

Wir haben in den letzten Jahren die ersten Grundlagen für unser Energie- und Umweltmanagement geschaffen. In den Folgejahren möchten wir die Prozesse und Instrumente weiter ausbauen und vertiefen. Insbesondere die Bewertung der Energie- und Umweltaspekte sowie deren Auswirkungen soll spezifischer vorgenommen und um die indirekten Aspekte erweitert werden. Wir wollen unser Energie-Umwelt-Blackout-Team noch stärker einbinden und die darin vorhandenen Kompetenzen nutzen, in dem wir Aufgabenschwerpunkte verteilen. Die Themen Energie und Umwelt sollen noch intensiver in unsere Prozesse eingearbeitet und frühzeitiger mitbedacht werden. Alle diese Maßnahmen sind darauf ausgerichtet unsere Ziele zu erreichen, d.h. der Klimaneutralität näher zu kommen und die rechtlichen Vorgaben, insbesondere der Nachhaltigkeitsberichterstattung, erfüllen zu können.